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Giornata Mondiale del Turismo

CIL ORSIVO
di Claudia Marchetti

L
a Giornata Mondiale del Turismo si è cele-
brata ieri. Il 27 settembre 1970 infatti, si co-
stituiva lo Statuto dell’organizzazione

Mondiale del Turismo e il suo scopo è quello di sen-
sibilizzare sull’importanza del turismo, chiave per
la crescita di tante Città. Economia, futuro per i gio-
vani, miglior rispetto dell'ambiente, decoro urbano
e infrastrutture, più lavoro, sono i punti su cui un
territorio come la Sicilia Occidentale e la Provincia
di Trapani in particolare, deve tenere a mente per il
suo sviluppo. Marsala è una delle Città che più sof-
fre di “mal di turismo”. [ ... ]  ...continua in seconda

INTANTO DA DOMENICA NIENTE PANE FRESCO. PANETTIERI CHIUSI NEL RISPETTO DEGLI ACCORDI

Bonafede (CNA): “Il pane aumenterà.
Prioritaria la lotta all'abusivismo...”

Domani è l'ultima do-
menica prevista dal
calendario estivo in

cui il pane fresco raggiungerà
le nostre tavole. Dal prossimo
6 ottobre i panificatori e di
conseguenza i panifici non
produrranno e non vende-
ranno il prezioso alimento nei
giorni festivi. Nulla di nuovo.
Era previsto negli accordi
dell'inizio di primavera se-
condo i quali, se si escludono
i giorni di doppia festività
consecutiva (per esempio Na-
tale e Santo Stefano), gli
esercizi rimarranno chiusi.
Non fu facile a suo tempo
raggiungere questo accordo.
Tra interventi e divisioni sin-
dacali, mediazioni di sindaco
ed assessori, si è trovata la
quadra al problema che co-
munque non ha mai visto
tutta la categoria compatta.

“Occorre dire – ci ha detto
Giuseppe Bonafede storico
leader dei panificatori ade-
renti alla CNA – che l'impegno
che abbiamo assunto è stato ri-
spettato dai nostri associati e in
generale da tutta la categoria.
Sono altri i problemi alcun i ir-
risolti...da sempre, altri che si
ripropongono e la cui solu-
zione appare ormai improcra-
stinabile”. Per quanto attiene il

primo aspetto Bonafede e i pa-
nificatori marsalesi hanno sem-
pre puntato il dito sulla lotta
all'abusivismo. Vera piaga, a
loro dire, del settore. “Con la
chiusura dei punti vendita nelle
giornate festive, da domenica
prossima si riproporrà il pro-
blema di un forte aumento
della vendita abusiva del pane
– ci dice il sindacalista -. Di
questo prodotto che è posto in
vendita non si conosce l'ori-
gine delle materie prime usate.
Non sappiamo che tipo di fa-
rina venga usata. In quali
norme igieniche versano i lo-
cali in cui il pane viene pro-
dotto. Infine viene venduto
come se non si trattasse di pro-
dotto alimentare, senza alcun
rispetto delle norme igieniche
previste. [ ... ]

...continua in seconda
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CONTINUA DALLA PRIMA / IL CORSIVO

CONTINUA DALLA PRIMA
[ Bonafede (CNA): “Il pane aumenterà. Prioritaria la lotta all'abusivismo...” ] -
Abbiamo chiesto e lo faremo ancora con più forza al sindaco e al comando della polizia
municipale di incentivare i controlli per aiutarci a combattere l'abusivismo ”. Ma è su
di un altro aspetto che Bonafede punta il dito per l'immediato futuro. “Ci dispiace do-
vere affrontare un tema che finirà per incidere sulle tasche della gente. Ma è certo che
il prezzo del pane aumenterà e non di pochissimo. Questo senza volere fare

“cartello”ognuno è libero di lavorare rimettendoci. La materia prima, farina in primis,
aumenta e invece il prodotto finito lo abbiamo mantenuto sempre con lo stesso prezzo
al pubblico. Ora non è più sostenibile. Anche noi abbiamo famiglie e il nostro lavoro
merita, anche se un pur minimo, guadagno. Se alle materie prime si aggiungono la
luce per i forni elettrici e la legna per quelli alimentati con questo sistema, i costi sal-
gono e diventa inevitabile aumentare il prezzo del pane”. [ gaspare de blasi ]

[ Giornata Mondiale del Turismo  ] - Una Città che ha
enorme potenziale e che non lo sfrutta come si deve, che
con la manifestazione “Le Vie dei Tesori” ha potuto
comprendere che far funzionare i tantissimi siti archeo-
logici e storico-culturali, è volano per l'economia. Per-
chè nessuno si è fermato di fronte al piccolo biglietto
d'ingresso pur di ammirare le tante risorse dell'antica
Lilibeo. Ciò deve però far capire anche che bisogna ria-
prire due situazioni lasciate in sospeso: il biglietto unico
per l'accesso ai vari siti, che esiste da anni in altre Città

italiane, e riprendere il dialogo con gli operatori turistici
locali. Bisogna dare un senso a questa tassa di sog-
giorno, che latita ed è invisibile. Lo si fa creando oppor-
tunità al di là di un Porto in fase di stallo e di un
aeroporto che ci tiene col fiato sospeso. La colpa o le
responsabilità non riguardano solo il Comune di Mar-
sala, ma dialogare con la Regione sarebbe un passo im-
portante principalmente – in questo specifico caso – per
capire come vanno distribuiti i contributi per gli eventi
culturali. Non si può fare figli e figliastri, bisogna sapere

come presentarsi. Forti, indubbiamente. Ma come è la
vera domanda. L'estate - e la mancanza di un reale car-
tellone di iniziative - ormai è storia passata. La stagione
invernale è molto promettente con tanti concerti rilevanti
che possono portare visitatori dalle vicine Città. Ad
esempio, i due eventi di Teresa Mannino sono quasi sold
out. Non era poi così difficile, basta avere le giuste com-
petenze o affidarsi a chi le ha. Ma dobbiamo anche te-
nere a mente che le elezioni amministrative sono vicine,
e tutto quello che ci circonda è un campo minato. 

Suv investe due cani sul lungomare e scappa 
LA POLIZIA MUNICIPALE STA LAVORANDO PER RINTRACCIARE IL CONDUCENTE RESPONSABILE

Un Suv bianco ha travolto ieri, in tarda mattinata, due cani sul Lungomare di Marsala, nei pressi del Mo-
numento ai Mille. Il conducente non si è fermato e ha fatto perdere le proprie tracce. Alcuni testimoni
però, hanno individuato il Suv e lo hanno segnalato ai Vigili urbani intervenuti sul posto per indagare sul-

l’incidente. I due cani erano meticci ma pare comunque avessero un proprietario di riferimento. I Vigili hanno
anche coperto con un telo bianco, accuratamente, i corpi dei due animali sul selciato, segnando l’area con i coni.
Il traffico nell’area è stato rallentato in quanto una vettura della Polizia Municipale ha presidiato le carcasse fino
all’arrivo di una ditta specializzata a rimuoverle. Bisogna capire se in zona ci sono delle telecamere di video-sor-
veglianza che possano individuare il Suv responsabile. Una vicenda che ha scosso la comunità marsalese.

Porto, Lega: “Non può cadere tutto nel dimenticatoio”
IL COMMISSARIO PLESCIA AFFERMA QUANTO GIÀ ESTERNATO IN PASSATO DA GIULIA ADAMO

“Il silenzio del sindaco Di Girolamo sul porto di Marsala non è più tollerabile,
con un progetto al palo per la negligenza dell’attuale amministrazione. Il primo
cittadino chiarisca pubblicamente cosa intenda fare per la concreta realizzazione

di un’infrastruttura fondamentale per il territorio. Il rilancio del porto, come anche la ri-
costituzione dei consigli di quartiere, dovranno essere priorità per la prossima ammini-
strazione, altrimenti non ci sarà l’appoggio della Lega”. Lo ha detto Mauro Plescia,
commissario cittadino del partito guidato da Matteo Salvini. Al centro delle polemiche,
tra le altre cose, il contenuto di una corrispondenza tra il sindaco Di Girolamo e l’asses-

sore regionale Marco Falcone, per chiarimenti sul progetto, nell’ambito di uno stanzia-
mento per la città di Marsala previsto dal Patto per il Sud. “È inammissibile – dice Plescia
– che a fronte di un progetto esecutivo già pronto, messo a punto sapientemente dalla
precedente giunta Adamo al fine di essere finanziato dalla Regione, l’attuale ammini-
strazione abbia poi fatto cadere tutto nel dimenticatoio. È noto che il ministero dell’Am-
biente ha scritto più volte al Comune per chiedere l’ultimo documento per rendere
cantierabile il progetto ma a Marsala nessuno rispondeva”. Parole, per il vero, che erano
state già pronunciate già dall'ex sindaco e deputato regionale Giulia Adamo. 

Birgi: tre collegamenti Ryanair per l’estate prossima
SI CONTINUERÀ A VOLARE CON LA COMPAGNIA IRLANDESE. BOLOGNA, BERGAMO E PRAGA LE TRATTE INTERESSATE

Ryanair continuerà a volare da Birgi anche nella
prossima stagione estiva. Il presidente di Airgest
Salvatore Ombra ha infatti ufficializzato che dal

29 marzo 2020 la compagnia irlandese collegherà Birgi
a Orio al Serio (mercoledì, giovedì, sabato e dome-
nica), Bologna (ogni giorno, dal lunedì alla domenica)
e Praga (frequenza da definire). «Ormai da diversi
giorni, con intensificazione nello scorso week end, ab-
biamo interagito fortemente con il gruppo Ryanair, in
particolare – sottolinea Salvatore Ombra - con una

compagnia ad essa legata. La nostra disponibilità e la
concretezza del nostro progetto hanno certamente sti-
molato nuovamente la loro fiducia verso lo scalo di
Trapani, portando all’annuncio di questi nuovi colle-
gamenti». Se è vero che le tratte coperte dalla compa-
gnia irlandese continuano ad essere poche, rispetto ai
tempi degli accordi di co-marketing, Ombra invita co-
munque la comunità trapanese ad accogliere la notizia
con positività, «dato che sembrava ormai certo che la
prossima Summer non fosse previsto alcun collega-

mento operato da Ryanair. L’incontro del 30 settembre,
già annunciato, sarà l’occasione per inserire questi col-
legamenti in una proposta di piano per il futuro più am-
bizioso e soddisfacente per il territorio». Rimangono
confermati i voli già operativi dallo scalo di Trapani
Birgi: con Alitalia il Trapani/Roma e il Trapani/Milano
con frequenza giornaliera; con DATil Trapani/Pantel-
leria; con due voli al giorno; con HelloFly il
Trapani/Napoli il venerdì e il lunedì; infine Blue Air
opererà il Trapani/Torino dal 17 giugno 2020.
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R iprenderanno martedì prossimo, 1°
ottobre, le attività del Centro socio-
ricreativo di Petrosino. L’intervento,

attivato dal Comune di Petrosino nell’am-
bito del distretto socio-sanitario, è gratuito
ed è rivolto agli anziani, ai disabili e alle
persone fragili .  Gli uffici comunali ricor-
dano che chi volesse usufruire del servizio

può presentare apposita domanda di parte-
cipazione presso l’ufficio delle politiche
sociali. Il servizio, che si svolge nel Centro
di via Francesco Crispi,  punta a promuo-
vere l’autonomia e l’integrazione sociale
tramite attività educative, contribuendo a
ridurre e/o superare stati di emarginazione
e di esclusione sociale.

Petrosino: ripartono le attività al Centro
socio-ricreativo di via Francesco Crispi 

INIZIATIVA GRATUITA DI COMUNE E DISTRETTO RIVOLTA AD ANZIANI, DISABILI E PERSONE FRAGILI

P resentata al sindaco di Marsala Al-
berto Di Girolamo la relazione sui
lavori effettuati nell 'ex discarica di

contrada Buttagane. L'Impresa esecutrice
ha concluso gli interventi programmati dal
settore Servizi Pubblici Locali,  volti  alla
manutenzione dell 'area. In particolare,
come si legge nella relazione  che è stata
inviata anche ai Carabinieri di Marsala,
nonchè all 'ARPA e al Libero Consorzio di

Trapani – l ' intervento ha riguardato la ri-
mozione dell '  amianto e degli sfabbricidi,
tutto materiale che era stato depositato
abusivamente in prossimità dell ' ingresso.
Qui, il cancello in metallo era stato rubato
e, pertanto, si è pure provveduto a collo-
carne uno in legno e rete metallica; mentre
dei tufi hanno murato gli accessi dell 'edi-
ficio interno all 'area della discarica. L'Im-
presa incaricata dal comune di Marsala,

infine, ha pure effettuato un'accurata puli-
zia e ripristino dei canali di scolo, con
scerbatura e rimozione di fanghi e detriti.

Discarica di Buttagane, effettuati
lavori di manutenzione e pulizia

Dopo la seduta a porte chiuse, torna una riunione tradizionale del Consiglio comunale. Il presi-
dente Enzo Sturiano ha convocato la seduta che consta di 80 punti per lunedì 30 settembre pros-
simo. Tra i punti all'Ordine del giorno, che si aprirà con le immancabili comunicazioni e con le

interrogazioni. la Relazione relativa all’indagine conoscitiva sui debiti fuori bilancio, l'Approvazione
Regolamento Generale delle Entrate Comunali; la Relazione finale su: “Iter procedurale adottato dal
Comune di Marsala relativo al progetto  Porto di Marsala – Opere di messa in sicurezza – Molo foraneo
sopraflutto e Molo foraneo sottoflutto – Banchine e Piazzali – Escavazioni”; la Relazione sull'Indagine
conoscitiva, del Regolamento per il funzionamento del C.C. in merito ai Quartieri Popolari. Poi tutta
una serie di debiti fuori bilancio. Permessi ed autorizzazioni e  mozioni chiuderanno la seduta.

Il Consiglio comunale di Marsala,
convocato per lunedì  30 settembre
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Una mobilitazione par-
tecipata e consapevole
come non se ne vede-

vano da tempo. Marsala ha ri-
sposto "presente" all'appello
del Fridays for future (sposato
anche dal Miur), che ha visto
in tanti centri del globo grandi
manifestazioni popolari per
sensibilizzare l’opinione pub-
blica sui rischi connessi ai
cambiamenti climatici. Gli
studenti marsalesi hanno dato
una grande prova di partecipa-
zione e sensibilità alla tema-
tica ambientalista, accorrendo
in massa al raduno di piazza
Francesco Pizzo da cui è poi
partito il colorato corteo che,
come da programma, ha per-
corso via Amerigo Fazio e via
Roma per concludersi a
Piazza della Repubblica. Dai
bambini della primaria, ac-
compagnati dalle maestre, ai
ragazzini delle medie, fino

agli adolescenti degli istituti
superiori, i partecipanti hanno
attraversato il centro di Mar-
sala muniti di cartelloni, ban-
diere, magliette e fischietti,
con l'obiettivo di coinvolgere
quanto più possibile la città
nella manifestazione, a cui
hanno aderito, a vario titolo,
anche diverse sigle dell'asso-
ciazionismo locale e del sinda-
cato. In rappresentanza della
giunta comunale, presenti
anche Clara Ruggieri e Anna
Maria Angileri, che nei giorni
scorsi si è fatta promotrice di
un incontro con i dirigenti sco-

lastici in preparazione all'ini-
ziativa.“Sono soddisfatta
dell’ottima riuscita dell’inizia-
tiva sia come assessore alla
pubblica istruzione, sia come
dirigente scolastico – afferma
Anna Maria Angileri. I gio-
vani hanno dimostrato di es-
sere attenti alle tematiche
ambientali e di volere vivere
in un ambiente pulito e salubre
e più a dimensione d’uomo.
Debbo rivolgere un ringrazia-
mento ai dirigenti scolastici e
alle associazioni presenti alla
manifestazione, ed in partico-
lare ai giovani della delega-

zione marsalese di “Fridays
for Future”, che si sono impe-
gnanti tantissimo per il buon
esito di questa iniziativa. De-
sidero però ricordare che
l’ambiente va tutelato quoti-
dianamente con le nostre
azioni”.Il sindaco Alberto Di
Girolamo, assente per prece-
denti impegni istituzionali ha
dichiarato: "Vogliamo una
città più a dimensione d’uomo
e non di veicolo ed è per que-
sto che oggi abbiamo anche ri-
petuto, come già fatto in
primavera, di fare viaggiare
gratis l’utenza negli autobus

col preciso intento di rinun-
ciare per un giorno alle auto
personali e fruire del mezzo
pubblico. Ma il nostro impe-
gno non si limita a questo.
Presto sostituiremo e imple-
menteremo il vetusto parco
autobus immettendo in servi-
zio un nuovo mezzo elettrico
e altri 20 a bassissimo impatto
ambientale. Oltre a questo ab-
biamo già avviato l’iter per la
realizzazione di ben tre piste
ciclabili perchè desideriamo
favorire le camminate a piedi
o con mezzi non inquinanti
convinti come siamo che
muoversi in maniera corretta
fa bene alla salute”.Molto sod-
disfatti sono apparsi anche
i rappresentanti degli stu-
denti che in questi giorni
hanno fatto un gran lavoro
organizzativo per la riuscita
del corteo.

Grande partecipazione al corteo per il clima
COME IN TANTE ALTRE CITTÀ ITALIANE, ANCHE GLI STUDENTI MARSALESI SI SONO MOBILITATI PER LA TUTELA AMBIENTALE

Nei mesi scorsi un gruppo di cittadini aveva
presentato un esposto all’attenzione dei ca-
rabinieri di Marsala, per segnalare la pre-

senza di una discarica abusiva in contrada Baglio
Rinazzo, probabilmente frutto dell’attività di una
ditta che smaltisce materiale tossico. Adesso si regi-
stra una nuova presa di posizione sull’argomento da
parte del gruppo – denominato “Ambientalisti per
natura” – di cui fanno parte Patrik Basile, Salvatore
Pisciotta, Giampiero De Vita, Clara Buffa, Cristina
Laudicina ed Elena Milazzo. In particolare, i firma-
tari della nota accusano di inerzia l’amministrazione
comunale, che evidenzia come da un lato si segua il
movimento d’opinione sorto intorno a Greta Thun-
berg, dall’altro si assista alla continua proliferazione
di discariche a cielo aperto. “Come può il cittadino
comune aiutare la giustizia e le amministrazioni lo-
cali? Tramite segnalazioni, esposti, querele, ecc.
Bene, nei primi giorni di maggio avvisati i carabi-
nieri di una discarica abusiva di materiale altamente
inquinante come resine, fibre di amianto e eternit,

avvisata la politica locale e in speciale modo l'am-
ministrazione del comune di Marsala per compe-
tenza del territorio ad oggi a distanza di 5 mesi non
è cambiato nulla, anzi la situazione è peggiorata e in
data 22 settembre ritornati a controllare riscontriamo
che l'ingresso della exdiscarica di Buttagana, segna-
lato dall'onorevole Faraone, è stato ripulito e ripristi-
nato dai rifiuti, il malfatto esposto ai carabinieri

qualche settimana prima della segnalazione di Fa-
raone da tre cittadini non è stato neanche degno di
una perimetrazione. Eppure quei rifiuti tossici si tro-
vano dentro un alveo di un fiume che sfocia a Birgi,
fiume che ospita fauna e flora protetti, lo stesso fiume
che disseta le greggi di pecore che si trovano ad at-
traversarlo, quelle stesse pecore che ci donano il latte
per la ricotta, la tuma, la vastedda, il pecorino, il
burro e tanto altro. Visto che l'abbandono di materiali
tossici continuano proprio in quel punto già a cono-
scenza della procura e della politica locale, ci chie-
diamo come mai non sono stati ancora individuati i
colpevoli tramite delle foto trappole, appostamenti,
analisi dei rifiuti, Indagini serie insomma. Come mai
l'amministrazione di Marsala non ha ancora disposto
la pulizia e il ripristino dell'area? Forse si attendono
le piogge per dilavare il tutto e per distribuire i veleni
nei terreni che lambiscono il fiume e il mare medi-
terraneo. Siamo ancora convinti che dobbiamo pre-
tendere altre Leggi quando non siamo in grado di far
rispettare quelle vigenti?”

Rifiuti tossici a Rinazzo, nuova denuncia dei cittadini
IL GRUPPO “AMBIENTALISTI PER NATURA”INCALZA L’AMMINISTRAZIONE: “COME MAI NON PULISCE L’AREA?”
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L'Avis prosegue la raccolta, nonostante un calo estivo
LA PRESIDENTE GALFANO: “DONARE IL SANGUE FA BENE A CHI LO RICEVE E A CHI LO DÀ”

Continua senza sosta la raccolta di sangue al-
l'AVIS di Marsala. Il piccolo calo delle do-
nazione nel periodo estivo - purtroppo, come

ogni anno - non fa arretrare di un passo l'encomia-
bile lavoro dell'Associazione di volontari capitanata
da Isabella Galfano, in questo fortemente collabo-
rata dal personale sanitario coordinato dal dr. Nun-
zio Ragona. "Andiamo avanti, consapevoli
dell'importanza del servizio che rendiamo alla col-
lettività e, in particolare, a chi ha vitale bisogno di
sangue - sottolinea la presidente Galfano -. Donarlo

fa bene due volte, a chi riceve il sangue e a chi lo
mette a disposizione: al primo il benessere; all'altro
la certificazione del proprio stato di salute”. Nel pros-
simo mese di Ottobre, le giornate che l'AVIS Marsala
dedicata alla raccolta di sangue sono ben nove: tutti i
Giovedì (3,10,17,24 e 31) e tutte le Domeniche
(6,13,20 e 27). Nella sede sociale di via Bruzzesi -
zona via M. Nuccio, verso il mare - medici, infermieri
e volontari accoglieranno i donatori dalle ore 8 alle
12. E' possibile prenotarsi online, all'indirizzo
https://avis-comunale-marsala.reservio.com/

Al “Borsellino” conferenza AVO per Volontari Ospedalieri
PRESENTI LE AUTORITÀ DEL COMUNE DI MARSALA. SI PARLERÀ ANCHE DI ALTERNANZA SCUOLA-LAVORO

Giovedì 17 ottobre, alle ore 17, presso la
Sala convegni dell'Ospedale "Paolo
Borsellino" di Marsala avrà luogo la

conferenza di apertura del quinto Corso di for-
mazione promosso dall'Associazione Volontari
Ospedalieri di Marsala. Interverranno il sin-
daco di Marsala Alberto Di Girolamo, l'asses-
sore alle Politiche sociali e culturali Clara
Ruggieri, il Direttore Sanitario Francesco
Giurlanda, il Responsabile diocesano per la
Pastorale della Salute Angelo Romano, la Pre-
sidente del Centro Servizi per il Volontariato
di Palermo (CESVOP) Giuditta Petrillo, la Pre-

sidente Regionale AVO Sicilia Cetty Moscat.
La Presidente dell’AVO di Marsala Ninfa Par-
rinello, illustrerà il programma del corso che
si articola in undici incontri formativi, tenuti
da medici, dirigenti dell’ASP, psicologi,
esperti nella pastorale della salute. Concluderà
Anna Maria Angileri, dirigente scolastico del
Liceo delle Scienze Umane di Marsala, illu-
strando l’esperienza formativa del volontariato
nell’ambito del percorso Alternanza Scuola-
Lavoro, intrapreso con successo da qualche
anno dai giovani del Liceo, grazie al CESVOP,
con diverse associazioni di volontariato, tra le

quali l’AVO di Marsala. Al corso si sono
iscritti molti giovani aspiranti volontari forte-
mente motivati dal desiderio di aiutare quanti
soffrono stati di bisogno fisico e psicologico
durante la degenza ospedaliera. Al termine del
percorso formativo, dopo un colloquio di ido-
neità, i volontari verranno ammessi ad un pe-
riodo di tirocinio in Ospedale. E’ ancora
possibile iscriversi fino al giorno 9 ottobre re-
candosi presso la Segreteria AVO, al secondo
piano dell’Ospedale “P. Borsellino” di Mar-
sala, aperta il mercoledì, dalle ore 16.00 alle
18.00 (Info: avomarsala@gmail.com). 
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Studenti del Turistico ITC ciceroni a “Le Vie dei Tesori”
ATTIVITÀ DI ACCOGLIENZA DALLA CHIESA DI SAN GIOVANNI AL BOEO AL COMPLESSO SAN PIETRO 

Il nuovo anno scolastico 2019/2020
dell'I.T.E.T. Istituto Tecnico Com-
merciale "Giuseppe Garibaldi" di

Marsala, si apre con la partecipazione
degli alunni dell'indirizzo turismo alla
manifestazione cittadina "Le vie dei
Tesori", progetto promosso dall'Asso-
ciazione omonima e da “Nonovento”,
con lo scopo di promuovere il patrimo-
nio culturale e artistico della nostra
città. Oltre venti luoghi straordinari da
scoprire con la prima edizione de "Le
Vie dei Tesori" a Marsala, senza di-
menticare Garibaldi che qui sbarcò con
i suoi Mille. Un gruppo di alunni, nei
tre week end della manifestazione, sono stati impegnati nei siti di San
Giovanni al Boeo, Chiesa Madre, Teatro Sollima, Museo degli Arazzi,
Complesso Monumentale San Pietro (con la collezione archeologica

Struppa e il museo Garibaldino) e presso il
Palazzo Fici per svolgere un percorso
PCTO per le Competenze Trasversali e per
l'Orientamento (ex ASL). Gli studenti delle
quarte e quinte classi dell'indirizzo turi-
stico, in questi siti storico-culturali, affian-
cheranno membri dell'associazione ed altre
guide, ricoprendo il ruolo di "ciceroni" e
favorendo l'accoglienza e l'accessibilità nei
predetti siti. Il tutto con l'aiuto dei docenti-
tutor. L’iniziativa – sostenuta dalla preside
Loana Giacalone - mira a far acquisire le
conoscenze di base, le competenze relazio-
nali e  procedurali, integrate con le espe-
rienze pratiche, per supportare lo sviluppo

professionale del singolo alunno; ma anche sensibilizzare gli alunni e
la cittadinanza verso la conoscenza e la fruizione dei maggiori siti sto-
rico-artistici ed archeologici della nostra città.

Week end di manifestazioni scacchistiche a Marsala
CIRCA 150 ALFIERI PER IL CAMPIONATO REGIONALE E IL RAPID PLAY COPPA SICILIA, AL VIA OGGI

Quello che andrà ad inco-
minciare sarà un weekend
ricco di manifestazioni

scacchistiche a Marsala. Si ini-
zierà oggi, alle ore 18 con l’inau-
gurazione della nuova sede
dell’A.D. Scacchi Lilybetana, nei
nuovi locali di Via Dante Alighieri
38/B, con 3 aule didattiche, sala
proiezioni e sala multimediale, per
un totale di oltre 300 mq. Per con-
tinuare poi domani, 29 settembre,
con il 14° Campionato Regionale
a Squadre Under 16 ed il 9° Cam-
pionato Rapid Play Coppa Sicilia,
manifestazioni che si svolgeranno
presso il Monumento ai Mille, con

inizio alle ore 9, e che vedranno
confluire nella cittadina Lilybe-
tana circa 150 scacchisti in rappre-
sentanza dell’Accademia Don
Pietro Carrera di Catania, del Cir-
colo Palermitano Scacchi, del
Centro Scacchi Palermo, del Pe-
done Isolano di Misilmeri, della
Chessmate Academy di Bagheria,
degli Amici della Scacchiera di
Erice e della locale A.D. Scacchi
Lilybetana di Marsala, società or-
ganizzatrice dell’evento, sotto
l’egida del Comitato Scacchistico
Siciliano e con il patrocinio del
Comune di Marsala.

Lo chef marsalese Francesco Bonomo nella
squadra italiana del Cous Cous Fest di San Vito

IN GARA AL CAMPIONATO DEL MONDO DEL “PIATTO DELLA PACE”, SFIDERÀ CUOCHI INTERNAZIONALI

Dopo aver vinto il Cous
Cous World Champion-
ship, il concorso dedicato

agli chef siciliani in vista del-
l'evento che si tiene a San Vito Lo
Capo, come ormai da tradizione,
lo chef marsalese Francesco Bo-
nomo approda nella squadra ita-
liana al Campionato del Mondo di
Cous Cous in gara con altri Paesi
del mondo. Lo chef, che si era ag-

giudicato la finale con il piatto
“Incanto” - un cous cous di scor-
fano, con zeste di limone cara-
mellate e clorofilla di prezzemolo
– rivisitato per l'occasione, potrà
dimostrare assieme ai suoi colle-
ghi della squadra italiana, la pas-
sione e la dedizione per la cucina,
in particolare quella tipica sici-
liana e del territorio di cui fa
parte. Bonomo é chef di

un’azienda che produce e distri-
buisce pasti ospedalieri, ma é
anche un freelance, una profes-
sione a cui dedica molto tempo
collaborando nella banchettistica
e nei servizi catering con grandi
maestri e professionisti del set-
tore, facendo parte della Federa-
zione Italiana Cuochi,
dell’Accademia Sicilia e dell’Ac-
cademia Italiana Gastronomica.
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Un ottobre di appuntamenti
e conferenze da non perdere 

A SAN PIETRO LA 3RD INTERNATIONAL CONFERENCE ON ENVIRONMENTAL DESIGN

Diversi importanti eventi nel mese di ottobre
a Marsala. Il Complesso San Pietro farà da
cornice ad una interessante iniziativa: la 3rd

International Conference on Environmental Design
il 3 e 4 ottobre prossimi. Una due giorni in cui
esperti del settore di livello mondiale affronteranno
i temi della tecnologica, nuove frontiere, visual e
urban design, scienze, comunicazioni. Il 6 ottobre,
alle ore 17, invece Villa Genna ospiterà il 1° Con-
corso Nazionale “Ti scrivo una lettera d’amore” or-
ganizzata dall’associazione “Nel Segno del Sale”

con il patrocinio del Comune di Marsala e della Re-
gione Sicilia. Per l’occasione Angiola Baggi e Mas-
simo Graffeo leggeranno lettere e poesie d’amore
accompagnati dall’Orchestra del Liceo Musicale
“Fazio-Allmayer” di Alcamo; ospite il Presidente
della Regione Nello Musumeci che scriverà una let-
tera d’amore alla sua isola, la Sicilia; mentre il sin-
daco di Marsala ne scriverà una per la Città di
Marsala. La Commissione giudicatrice del Con-
corso è formata da Eleonora Lo Curta, Angiola
Baggi e Roberto Tumbarello. 

Flavio Tranquillo a San Pietro:
tra basket e affari poco leciti

IL 5 OTTOBRE PRESENTA IL LIBRO “TIME OUT”, STORIA DELLA MENS SANA SIENA

Flavio Tranquillo presenta il suo libro “Time Out”
al Complesso San Pietro di Marsala il 5 ottobre
alle ore 18.30, ascesa e caduta della Mens Sana

o dello sport professionistico in Italia. La Mens Sana
Siena è stata la squadra di basket italiano che ha domi-
nato gli anni Duemila. Al netto dei titoli revocati si con-
tano: 6 scudetti, 3 coppe Italia, 6 supercoppe e una
coppa europea vinta, la Saporta. A capo di questa po-
tente macchina sportiva spicca la figura di Ferdinando
Minucci, uomo forte della società, esperto di marketing
e di comunicazione e poi general manager e presidente
della corazzata senese. Nel maggio del 2014, ancora

presidente della Lega basket, sarà messo ai domiciliari
nel corso dell’operazione Time Out. Negli anni dello
scandalo del Monte Paschi (banca legata a filo diretto
con la squadra), le indagini scavano nel giro di affari.
Flavio Tranquillo prende in mano questa storia met-
tendo insieme i dati, gli atti, le parole dei protagonisti,
per fare chiarezza. Dal campo e dalle magie dei cam-
pioni, il libro arriva alle aule dei tribunali, ai bilanci
truccati e ai conti nascosti. Converserà con l'autore,
Marco Imperato, sostituto procuratore a Bologna; in-
trodurrà Nanni Cucchiara, presidente dell'Associazione
“Dialogando con Michele Napoli”. 

Arci e Libera proiettano “Pesci
Combattenti” al Centro Sociale

NELLA SEDE DI SAPPUSI OGGI DALLE 18.30 FILM E DIBATTITO COL REGISTA

Il Circolo Arci Scirocco e L'As-
sociazione Libera contro le
mafie – Circolo “Vito Pipitone”

di Marsala organizzano oggi, dalle
ore 18.30, presso il Centro Sociale
di Sappusi, la proiezione del film
“Pesci Combattenti”. Il film, del
2002, diretto da Andrea D'Ambrosio
e Daniele Di Blasio, racconta il fe-
nomeno della “dispersione scola-
stica” partendo da Barra, periferia
orientale di Napoli. Un gruppo di in-
segnanti di scuola media partecipa
al progetto ministeriale "Chance"
per ricercare quei ragazzi scomparsi
dalle liste scolastiche, perchè non
hanno terminato la scuola dell'ob-

bligo. Nel progetto “Chance” non ci
sono interrogazioni o compiti, voti;
c'è l'aula "Spassatiempo" dove i ra-
gazzi fanno colazione, assemblee, si
rifugiano nei momenti "no", gli in-

segnanti cercano diacciuffarli nei
corridoi per insegnare loro le basi:
leggere e scrivere. C'è Giovanni che
è stato denunciato per aver preso a
calci e pugni la sua professoressa; c'è
Luigi che non sta mai fermo, Fran-
cesco e Simona si inseguono e si
picchiano, Mario che si è dedicato
alla fallegnameria. A Natale i ragazzi
ricevono una speciale pagella: una
paghetta in base alle presenze e al-
l'attenzione prestata. Una paghetta
che possono mostrare, orgogliosi, ai
propri genitori. Un film educativo
che aprirà un dibattito con il regista
D'Ambrosio al Centro Sociale di
Sappusi. 

In sala  “Rambo”
“Rambo: Last
Blood” è l'ultimo
atto dei film che se-
gnano il ritorno di
Sylvester Stallone –
qui con Paz Vega –
nei panni del soldato
per la regia di Adrian
Grunberg. Il film
sarà in proiezione
per tutta la settimana al Cinema Golden di Marsala
alle ore 18, 20 e 22. Questa la storia: John Rambo
si è ritirato in Arizona, presso la tenuta di famiglia
dove vive con la domestica e amica Maria e con
la nipote Gabrielle. L'uomo è integrato ed aiuta la
forestale nel corso di un'alluvione, ma è sempre
tormentato dai fantasmi della guerra, infatti vive
in un ampio labirinto di tunnel che ha scavato sotto
il terreno del ranch. Gabrielle sta per andare al col-
lege, ma un'amica trasferitasi in Messico le ha
detto di aver trovato suo padre e la ragazza vor-
rebbe conoscerlo. Da qui iniziano i guai della ra-
gazza e dello zio John.

CINEMA GOLDEN
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Al Municipale arriva l'Acireale: un'altra battaglia 
GLI AZZURRI A QUESTO PUNTO DEVONO CERCARE DI FAR PUNTI ALMENO IN CASA PER RISALIRE IN CLASSIFICA

Probabilmente è la madre di
tutte le partite, forse ancor di
più rispetto al debutto di Cam-

pionato interno con il Palermo o la
gara di ritorno al “Renzo Barbera”
di scena la notte della prossima Epi-
fania. E' tempo di Marsala – Città di
Acireale 1946, domani al “Nino
Lombardo Angotta” arriverà la “vir-
tuale” capolista catanese, sarà derby
e sarà battaglia sportiva. Quinta
giornata di campionato, gli Azzurri
sono reduci dalla sconfitta di misura
rimediata a Torre Annunziata (NA)
contro il Savoia, e la classifica vede il Marsala virtualmente in soli pla-
yout con tre punti in carniere. Se il “drammatico” sorteggio di calendario
poteva suggerire un inizio difficile e lascia ben sperare per il futuro, i li-
libetani sono ancora attesi da (almeno) due scogli durissimi, visto che nel
turno successivo saranno di scena in riva allo Stretto in casa dell'ACR
Messina. E' quindi fondamentale fare risultato contro gli acesi, ma i gra-
nata del tecnico Giuseppe Pagana sono imbattuti e marciano incontenibili
con 12 punti raccolti nelle prime quattro uscite di campionato, almeno

per quanto riguarda il campo: il
Giudice Sportivo ha infatti asse-
gnato il 3-0 a tavolino alla sfida fra
ACR Messina e i granata per una ir-
regolarità in distinta degli acesi.
Due blasoni importanti: da una parte
il Marsala vanta addirittura quaranta
campionati di Serie C, dall'altra
l'Acireale ne conta ventotto ma
porta in dote anche due stagioni in
cadetteria nella metà degli anni No-
vanta. Due tifoserie che negli ultimi
anni non se le sono di certo mandate
a dire. Due obiettivi contrapposti,

visto che l'Acireale deve a sua volta continuare a volare per provare a
mantenere vive le ambizioni di alta classifica. Gli ingredienti per una
grande partita, sono serviti. In casa azzurra, oltre allo squalificato Sa-
muele Romeo, mancherà il lungodegente Noto. Sarà finalmente a dispo-
sizione D'Anna, così come Sardone. In dubbio invece sia Maiorano
(appena rientrato in gruppo) che Ferchichi, con il centrocampista italo-
tunisino che in settimana ha saltato qualche allenamento per un affatica-
mento muscolare.

Il 2 ottobre la presentazione della Sigel Marsala
GRANDE MANIFESTAZIONE PER LA SOCIETÀ E LA SQUADRA IN PIAZZA E A SAN PIETRO IN VISTA DELLA NUOVA STAGIONE

Bisogna ancora lavorate tanto,
ma la Sigel Marsala Volley -
reduce dalle partite giocate

in Calabria - si appresta a presentare
in pompa magna il nuovo organico
societario e la squadra. Mercoledì 2
ottobre una manifestazione in vista
dell'avvio del Campionato Femmi-
nile di A2, con la speranza che
possa essere più fortunato dei pre-
cedenti per la Marsala Volley, visto
che negli ultimi anni ha tentato sem-
pre il ripescaggio, ultimando però il
Campionato tra le ultime fila. Il 2
alle 16.30 in Piazza Mameli (Porta
Garibaldi), l'incontro con la squa-
dra, lo staff, la dirigenza e i tifosi; a

seguire la passeggiata per la via Ga-
ribaldi per portarsi in Piazza della
Repubblica; alle 16.45 flash mob di
Pallavolo a cura del Marsala Volley
Project; alle 17.30 al Complesso
San Pietro Gelato Time per i pre-
senti a cura del main sponsor Sigel
e spazio privè con interviste; alle
17.45 proiezione del video spot
marsala Volley con i saluti del Pre-
sidente e delle Autorità, la presenta-
zione delle atlete, dello staff tecnico
e della dirigenza, della divisa da
gioco e degli sponsor della nuova
stagione agonistica. Ci sarà anche la
possibilità di tesserarsi come soste-
nitore. 


